

Bogotá, 12 de agosto de 2013
Comunicado de Prensa N° 1.036

LA GESTIÓN DEL RIESGO EN COLOMBIA

El país tiene una geografía especial esto produce que el clima sea diferente en cada región.

Bogotá D.C. 12 de agosto de 2013...la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres –UNGRD- eleva un llamado de atención a los ciudadanos en general para que estén atentos a los anuncios que realicen las autoridades respectivas frente a la situación climática que se registra en el territorio nacional.

Siendo Colombia un país con una geografía especial, el comportamiento del clima también es distinto; así, mientras en zonas como la Andina (en algunos departamentos) se presenta lluvias, en otras regiones del territorio nacional se atraviesa por tiempo seco.

Como una de las entidades técnicas del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres –SNGRD- el Instituto de Hidrología meteorología y estudios Ambientales –IDEAM- entrega el informe del comportamiento climático del día e igualmente las zonas que se pueden ver afectadas por una u otra de las situaciones que fueron expuestas con anterioridad.

Región Andina persistirá el tiempo nuboso, con precipitaciones ligeras en la mañana y entre moderadas a fuertes durante algunas horas de la tarde y noche, particularmente en Antioquia, Cundinamarca, Santander, Norte de Santander, Risaralda, Caldas y Quindío donde se prevén las lluvias más intensas.

Región Caribe en gran parte de la zona se esperan condiciones lluviosas el día de hoy con posibilidad en algunos casos de tormentas eléctricas, las precipitaciones de mayor consideración se prevén en las estribaciones de la Sierra Nevada de Santa Marta y en sectores de Atlántico y Bolívar.

Región de la Amazonía aunque en la mayor parte de la región se pronostica tiempo seco, no se descartan lluvias entre ligeras a moderadas en sectores de Putumayo, Guainía, Vaupés y Amazonas.

Región de la Orinoquía cielo entre parcialmente cubierto y cubierto con precipitaciones de variada intensidad, temprano en la mañana, al final de la tarde y durante la noche en el Piedemonte llanero, a la altura de Arauca, Casanare y Meta y en amplios sectores de Vichada.

Región Insular Caribe en el archipiélago se pronostica abundante nubosidad durante la jornada con lluvias de variada intensidad a diferentes horas, acompañadas en algunos casos de actividad eléctrica.

Región Insular Pacífica en Malpelo y Gorgona se pronostica cielo entre parcialmente nublado y nublado con lluvias a lo largo del día, en la noche el tiempo tenderá a mejorar.

Sabana de Bogotá se espera cielo entre parcialmente nublado y nublado con lluvias de variada intensidad temprano en la mañana, al final de la tarde y durante algunas horas de la noche.

Frente al tema de llamados de atención se destacan:

Región Caribe

Alerta roja: Incendios de la cobertura vegetal: amenaza alta de ocurrencia de incendios de la cobertura vegetal en zonas de bosques, cultivos y pastos, localizados en los siguientes municipios y sectores aledaños: Cesar, González; La Guajira, Albania, Barrancas, Hato Nuevo, Maicao, Manaure y Riohacha.

Alerta naranja: incendios de la cobertura vegetal: amenaza moderada de ocurrencia de incendios de la cobertura vegetal en zonas de bosques, cultivos y pastos, localizados en los siguientes municipios y sectores aledaños: Atlántico, Luruaco y Piojó; Bolívar, El Peñón, Regidor y Rioviejo; Cesar; Aguachica, Agustín Codazzi, Astrea, Chimichagua, Chiriguana, Curumaní, La Gloria, Pelaya y Tamalameque; La Guajira, Dibulla, Distracción, El Molino, Fonseca, San Juan del Cesar, Villanueva; Magdalena, El Banco y Sabanas de San Ángel. Especial atención ameritan el Parque Nacional Natural Sierra Nevada de Santa Marta.

Región Andina

Alerta roja: incendios de la cobertura vegetal: amenaza alta de ocurrencia de incendios de la cobertura vegetal en zonas de bosques, cultivos y pastos,

localizados en los siguientes municipios y sectores aledaños: Huila, Tarqui; Nariño, Buesaco y Consacá; Norte de Santander, Abrego, Convención, La Playa, Ocaña y Teorama; Tolima, Ataco, Dolores, Natagaima, Prado y San Antonio.

Alerta naranja: incendios de la cobertura vegetal; amenaza moderada de ocurrencia de incendios de la cobertura vegetal en zonas de bosques, cultivos y pastos, localizados en los siguientes municipios y sectores aledaños: Antioquia, Turbo; Cundinamarca, El Rosal, Funza, Madrid; Huila, Aipe, Altamira, Baraya, Colombia, Iquira, Neiva, Palermo, Tello, Teruel, Villavieja y Yaguará; Nariño, Chachaguí, Cumbal, Cumbitara, El Peñol, El Tablón, Guaitarilla, La Unión, Linares, Los Andes (Sotomayor), San Lorenzo, Taminango, Tangua y Yacuanquer; Norte de Santander, Cáchira, Chinácota, San Calixto y Villacaro; Santander, California, Guaca, Matanza y Toná; Tolima, Alpujarra, Chaparral, Coyaima, Cunday, Ortega, Purificación, Roncesvalles, Saldaña y Villarrica; Valle del Cauca, Ginebra.

Especial atención ameritan el Parque Nacional Natural Farallones de Cali, el Parque Nacional Natural Las Hermosas, el Parque Nacional Natural Los Nevados, el Parque Nacional Natural Nevado del Huila y el Santuario de Flora y Fauna Galeras.

Alerta amarilla: por niveles bajos en la cuenca media del río Magdalena

Se registran fluctuaciones moderadas en el comportamiento de los niveles del río Magdalena para el tramo entre Puerto Berrío y Barrancabermeja. En el día de hoy, los niveles se encuentran con restricción para la navegación en algunos tramos, particularmente en el sector de Puerto Berrío (Antioquia) hasta Puerto Wilches (Santander); se recomienda especial atención para el sitio ubicado en el Kilómetro 614 (en inmediaciones de las Bocas del Sogamoso - desembocadura del río Sogamoso al río Magdalena); aunque todavía no se han presentado restricciones en la navegación fluvial, se recomienda a los usuarios estar atentos a los comunicados que en tal sentido puedan emitir las capitanías de puerto.

Alerta naranja: deslizamientos de tierra: se pronostica amenaza moderada por deslizamientos de tierra en áreas inestables en los siguientes departamentos:

Norte de Santander, Toledo; Antioquia, Alejandría, Concepción y Santo Domingo.

Deslizamientos de tierra

Se pronostica amenaza alta por deslizamientos de tierra en áreas inestables en los departamentos de: Chocó; Lloro, Quibdó, Medio Atrato, Atrato y Río Quito; Cauca; Argelia, López, Timbiquí y El Tambo; Nariño; Barbacoas; Valle del Cauca; Buenaventura

Alerta naranja: deslizamientos de tierra: se pronostica amenaza moderada por deslizamientos de tierra en áreas inestables en el departamento: Cauca, Guapi;

Alerta naranja. Incremento de niveles en el río Atrato

En la mañana de hoy, se observa un incremento importante en los niveles del río Atrato a la altura de Quibdó, alcanzando ya niveles altos, debido a la presencia significativa de importantes volúmenes de precipitación sobre la región Pacífica. Se recomienda continuar atentos a los incrementos de nivel en el río por parte de los organismos de Gestión del Riesgo Local y Regional. Ante la presencia de las lluvias para hoy, se espera para el transcurso de la tarde que continúe la tendencia al ascenso. Con el tránsito de la onda de creciente, igualmente se avisa a las poblaciones ribereñas del medio Atrato, Beté, Tagachí, Vigía del Fuerte, Murindó, Curbaradó, Domingodó, Riosucio entre otras, ante el incremento de nivel para los siguientes dos días.

Alerta Amarilla: incremento de niveles del río Micay

Como resultado de las fuertes precipitaciones registradas en la parte alta de la cuenca del río Micay, se presentó moderado incremento de los niveles; se prevé que la condición de ascenso continúe en el transcurso del día, por lo cual se recomienda a los pobladores de zonas bajas (especialmente en el sector López de Micay-Zaragoza, departamento del Cauca), estar atentos ante la eventualidad de inundaciones lentas.

Alerta roja: deslizamientos de tierra: se pronostica amenaza alta por deslizamientos de tierra en áreas inestables en el departamento: Cundinamarca, Medina.

Alerta roja: deslizamientos de tierra: se pronostica amenaza alta por deslizamientos de tierra en áreas inestables en el departamento: Caquetá; Florencia y Montaña; Alerta naranja: deslizamientos de tierra, se pronostica amenaza moderada por deslizamientos de tierra en áreas inestables en los siguientes departamentos: Caquetá, Paujil.

Alerta naranja. Putumayo, San Francisco.

Alerta amarilla: oleaje y viento: se presentará persistencia de vientos entre 20 y 25 nudos (37 – 46 km/h), generando alturas del oleaje entre 2.0 y 3.0 m, en sectores del Centro y Occidente del mar Caribe. Se recomienda a pescadores y usuarios de pequeñas embarcaciones consultar con las Capitanías de Puerto, antes de zarpar.

De la misma forma, desde la Sala de Crisis Nacional de la –UNGRD- se mantiene el llamado a los Consejos Departamentales y Municipales de Gestión del Riesgo de Desastres para que estén atentos a los llamados que se realicen y a mantener informadas a las comunidades.

Redactó: YINETH PINILLA QUINTERO yineth.pinilla@gestiondelriesgo.gov.co

Oficina Asesora de Comunicaciones: Sandra Calvo Pinzón, 3142010582 – 3202376139, sandra.calvo@gestiondelriesgo.gov.co PIN 28762DE0